家族会の皆様へ

皆様お元気ですか。昨年6月に設立した家族会も1年半過ぎました。家族会や面会の時におしゃべ りする中で、少しずつお互いの顔と名前が分かり、絆を強くしてきたように思います。これからもひ とえに法人・施設側の温かいご支援の賜と心から感謝する次第でございます。

さて、今年もクリスマスが近づいてまいりました。利用者様には、施設側からご要望のありました 壁紙シールとパンジーその他の花苗、土、肥料、鉢等をお贈りさせていただきます。

クリスマスプレゼントに関しては、昨年度は家族会を設立したばかりで気がつかず本当に失礼しま したので、今年度は昨年度の分も含め、利用者様に楽しんでいただけるようご用意致します。支出に ついては、次回の定期総会の時にご報告させて頂きますことご了承下さい。

また、今回、神奈川新聞社成田記者の取材を受け入れて下さいましたこと厚くお礼申し上げます。 寒さ厳しき折柄、くれぐれもご自愛の上お過ごし下さいませ。

> 会長 高山幸子



平成28年度 第2回家族会定例会の報告

(日時)平成28年 11 月 19 日(土)12 時 30 分~

(場所)ワゲン療育病院長竹2階リハビリテーション室

施設からH281109付の文書で連絡のあった「神奈川新聞社からの取材依頼の件」について、定例 会の前に役員会で協議し、役員会としても受け入れることを定例会で提案することにしました。 定例会の始めに、出席した会員にこの件を諮り、家族会として了承しました。

(施設長あいさつ・要旨 詳細は配布資料ご確認下さい。)

- (1) 前半期のまとめと後半期への展望
 - ① 当面 40 床で運営し、短期入所は4床で対応します。 現在ほぼ満床です。
 - ② 1階は、地域の皆様に貢献できるように行政と相談調整 をしていきます。
 - ③ 防犯(サスマタの訓練、防犯ブザーや催涙スプレーの具え、 防犯カメラやライトの設置)

防災(大雨や台風の時には入所者の施設内移動もある。飲料水等の備蓄)体制を強化します。

④ さらなる医療看護療育の質の向上を図るため、積極的な雇用や職員教育、業務の調整を行いま す。



- ⑤ 師長は法人内の異動があり、後任は副看護部長が師長の後任になります。
- (2) 12月から3月は、インフルエンザ、感染性胃腸炎流行期に入るので、施設内では手指消毒やマスクの着用をお願いします。また、発熱、咳・淡、下痢・嘔吐などの症状がある方は面会をお控え下さい。
- (3) 第1回バス遠足はスムースに実施できました。今回は医療ケアのない病状の安定した13名の利用者とその家族が参加しました。利用者は大喜びで普段見られないほどの笑顔が見られました。雨天時の対応などの課題も出ましたが、来年度は暖かくなってから今回参加できなかった方を順次参加するように準備していきたいとかんがえています。
- (4) 重心の方は、思春期を過ぎた頃から、急速に老化が進むと言われています。また、突然の心肺停止や窒息、誤嚥のリスクがあり、肺炎も多く見られ、重心の方の死亡原因の3割は急変によるものです。これに備えるために毎月救命蘇生の訓練も本番同様に行っています。
- (5) 週3回の入浴をしていただくため月~土の午後は入浴日になっていますが、毎月第3土曜日はお 誕生日会(又はお楽しみ会)を行っているためてんやわんやの様相です。そのため、お誕生日会を 第3日曜日の午後へ変更することを考えています。家族会のご意見を伺いたいと思います。
- (6) うがいの出来ない方の歯磨きは、原則、歯ブラシだけで良いと思います。ほとんどの方が訪問歯 科さんの対応をしていただいていますので十分だと思います。歯磨き剤を使用する場合、発泡剤や 研磨剤が入ってなく、飲み込んでも安全な歯磨き剤を使用して下さい。
- (7) 車いすの簡単な修理については当施設でも行います。修理が必要な車いすは、業者に依頼するか 当施設で修理するかは事前にご連絡し相談します。

(家族会へのボランティアの協力依頼 高橋主任 詳細は別紙資料)

① 裁縫 衣類の補修(ボタン付け、ほつれの補修) 名札の取り付け など

② 車いすの清掃 細かい部分の汚れ落とし など

上記の内容の依頼がありました。必要な道具はすべて施設で準備していただいています。 協力できる方は、来院の際にお声かけ下さい。

(家族会からのクリスマスプレゼントの内容 鹿釜看護部長 詳細は別紙資料)

ウォールステッカー(壁紙シール)

家族会の予算より支出します。

クリスマスプレゼントは役員会で施設に依頼し提案していただきました。

(神奈川新聞社からの取材依頼 施設長 要旨)

先日、各ご家庭に取材依頼のお手紙を送らせていただいた 所です。障害者の暮らしについてご家族の生の声をお聞きし 社会的な認知をしていただくという趣旨で取材の申し込み がありました。施設としては趣旨には賛同したのでご協力を お願いします。強制ではありません。

また、趣旨に賛同され協力していただけるご家族の方は個別に取材を受けて下さい。施設にも記者が取材をしますが、 取材に協力したご家族以外の入所者のみなさんに対しての 配慮はしっかり行います。



(挨拶する成田記者)

そして、神奈川新聞社の成田記者が家族会定例会に同席しご挨拶をしていただきました。取材依頼書 に記載されている「動画」の取材は削除しました。

【協議事項について】

① 誕生日会を第3土曜日から第3日曜日へ移行することについて了承しました。 そのため、家族会定例会の日程は第3土曜日以外の土曜日に行うこととしました。 したがって、

予定していた1月の定例会は2月25日(土)12:30~に変更しました。

- ② 家族会へのボランティアの協力依頼について了承しました。 ボランティア活動がスムースに出来るような仕組み作り(活動の有無の掲示など)は施設と相談 しながらつくりあげていくことにしましょう。動けば課題が見えてきます。
- ③ クリスマスプレゼントの品について了承しました。

